

60,000 colons canadiens-français, les descendants de 10,000 émigrés qui s'étaient établis sur le Saint-Laurent ; en 1831, ils comptaient 380,000 âmes et 570,000 en 1851 ; aujourd'hui la population canadienne-française dépasse un million, sans compter la population acadienne, dans les provinces maritimes, et les métis dans le Nord-Ouest. Quand on se pénètre de l'idée que cette population n'a rien reçu par l'immigration, mais qu'elle a en outre envoyé des milliers de jeunes gens dans la Nouvelle-Angleterre, et que pendant toute cette période d'années elle a été entourée par des établissements anglais riches et florissants, on admettra qu'elle s'est développée avec rapidité. L'affluence du capital français qui, sans aucun doute, sera suivie, avant longtemps, par une immigration de la France, ne peut manquer de stimuler l'industrie de tous les genres ; et il va sans dire que la prospérité du Bas-Canada contribuera puissamment à l'avancement et au progrès de toute la Confédération.

Aux

L  
de  
reu.  
inte  
tion  
Qu.  
con  
air.  
d'u  
de

A

d  
cc  
d.  
r  
t  
te

s  
s  
c